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Задание 11 № 14510 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 

  
1) усидч..вый, переменч..вый 

2) отстёг..вавший, глянц..вый 

3) щегол..ватый, находч..вый 
4) прислуш..ваться, гор..вать 

5) заносч..вый, отапл..ваемый 

Пояснение. 
1. усидЧИВый, переменЧИВый — суф. ЧИВ, в краткой форме: усидЧИВ, переменЧИВ; 

2. отстёгИВАвший—от инфинитива отстёгИВАть+ ВШ+ИЙ суффикс остаётся, написание ИВА 

регулируется правилом ЫВА/ИВА, я отстёгИВАю; глянцЕВвый—суффикс −ЕВ− безударный всегда 
3. щеголЕВатый— ЩЕГОЛ+ев+ат+ый, суффикс ЕВ. Л—часть корня; находчИвый—суффикс ЧИВ/ЛИВ 

4. прислушИВАться— я прислушИВАюсь, ИВА сохраняется; горЕвать—в 1 лице горюю ева не 

сохраняется 

5. заносЧИВый—суф. ЧИВ, в краткой форме заносЧИВ; отаплиВАЮ, ИВА сохраняется. (Смотрите 
правило к заданию 10.2.4. ГЛАСНЫЕ БУКВЫ В СУФФИКСАХ −ИВА−/−ЫВА−, −ЕВА−/−ОВА−; ПЕРЕД ВА) 

  

Отве т :  15. 
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Задание 11 № 14511 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 

  
1) неразборч..вый, овлад..вать 

2) высме..вающий, отапл..вать 

3) заботл..вый, заманч..вый 
4) запечатл..вать, милост..вый 

5) завистл..вый, коч..вать 

Пояснение. 
Приведем верное написание: 

1. неразборчивый — суф. ЧИВ, в краткой форме: неразборЧИВ, овладевать — слово с суффиксом ВА, 

от овладеть (Смотрите правило к заданию 10.2.4. ГЛАСНЫЕ БУКВЫ В СУФФИКСАХ −ИВА−/−ЫВА−, 
−ЕВА−/−ОВА−; ПЕРЕД ВА) 

2. высмеивающий — (перед безударным ВА пишем И), отапливать — отаплиВАЮ, ИВА сохраняется. 

(Смотрите правило к заданию 10.2.4. ГЛАСНЫЕ БУКВЫ В СУФФИКСАХ −ИВА−/−ЫВА−, −ЕВА−/−ОВА−; 

ПЕРЕД ВА) 
3. заботливый (суффикс −ЛИВ−), заманчИвый (суффикс ЧИВ всегда с и) 

4. запечатлевать (перед ударным ВА пишем Е), милостивый — слово−исключение, ИВ всегда ударным 

должен быть; 
5. завистливый (суффикс −ЛИВ−), кочЕвать — суффикс ЕВА, так как в 1−м лице он исчезает, кочую; 

  

Отве т :  23. 
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Задание 11 № 14512 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 

  
1) претерп..вающий, замш..вый 

2) каракул..вый, остр..нький 

3) леле..вший, извил..на 
4) милост..вый, измуч..нный 

5) разбрызг..вая, тюл..вый 

Пояснение. 
1. претерпЕвающий (перед ударным ВА пишем Е), замшЕвый — безударный −ЕВ− в прилагательных; 

2. каракулевый — безударный ЕВ в прилагательных, острЕнький (суффикс ЕНЬК всегда с Е) 

https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14510
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14511
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14512


3. лелеявший — гласная инфинитива сохраняется в причастии: лелеять; извилИна (сущ, суф ИН) 
4. милостивый — слово-исключение, ИВ всегда ударным должен быть; измучЕна (краткое причастие, 

от «измученный») 

5. разбрызгивая — (перед безударным ВА пишем И), тюлЕвый (суф.ЕВ в прилагат.) 

  
Отве т :  12. 
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Задание 11 № 14513 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 
Запишите номера ответов. 

1) накапл..вать, улыбч..вый; 

2) податл..вый; нул..вой 

3) се..вший, перекле..вать 
4) сид..вший, потч..вать 

5) выздоров..ть, смекал..стый 

Пояснение. 
Приведем верное написание: 

1. накаплИвать — суффикс ИВА, улыбчИвый — суффикс ЧИВ/ЛИВ; 

2. податлИвый — суффикс ЛИВ/ЧИВ; нулЕвой — безударный ЕВ в прилагательных; 
3. сеявший — гласная инфинитива сохраняется в причастии: сеять; переклеИвать — суффикс ИВА, 

так как в 1-м лице он остаётся, переклеИВАю; 

4. сидевший — под ударением, потчЕвать — суффикс ЕВА, так как в 1-м лице он исчезает, потчую; 
5. выздороветь, смекалИстый — суффикс ИСТ прилагательного 

  

Отве т :  14. 
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Задание 11 № 14514 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 

  
1) удоста..вать, масл..це 

2) отво..вав, плать..це 

3) локт..вой, ключ..к 

4) угр..ватый, досто..н 
5) дешев..нький, баш..нка 

Пояснение. 

Приведём верное написание. 
1. удостаивать — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, удостаИВАю; маслице — сущ. ср. рода 

с ударением на основе, поэтому −ИЦ− 

2. отвоевав — (перед ударным ВА пишем Е), платьице — сущ. ср. рода с ударением на основе, 
поэтому −ИЦ− 

3. локтевой — −ЕВ− безударный, ключик — при склонении гласная не выпадает: ключик — ключика 

4. угреватый — (перед ударным ВА пишем Е), достоин — исключение 
5. дешевенький — −ЕНЬК− в прилагательных, не заканчивающихся на Г, К, Х, башенка — −ЕНК− от 

сущ. на −ня (−на) 

  
Отве т :  15. 
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Задание 11 № 14515 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 
  

1) усидч..вый, зелён..нький 

2) отстёг..вавший, сем..ни 

https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14513
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14514
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14515


3) находч..вый, страдал..ц 
4) щегол..ватый, тёт..нька 

5) прислуш..ваться, талантл..вый 

Пояснение. 

Приведем верное написание: 
1. усидчивый — суффикс −ЧИВ−, зелёненький — суффикс −ЕНЬК− в прилагательных, не 

заканчивающихся на Г, К, Х. 

2. отстёгивавший — (перед безударным ВА пишем И), семени — −ен− в косвенных падежах сущ. на 
−мя 

3. находчивый — суффикс −ЧИВ−, страдалец — при склонении гласная Е выпадает: страдалец — 

страдальца 
4. щеголеватый — (перед ударным ВА пишем Е), тётенька — −ЕНЬК− после мягких согласных 

5. прислушиваться — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, прислушИВАюсь, талантливый —

суффикс −ЛИВ− 
  

Отве т :  45. 
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Задание 11 № 14516 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 
Запишите номера ответов. 

  

1) вышаг..вая, нищ..та 
2) эмал..вый, зно..н 

3) насмешл..вый, лен..вый 

4) накрахмал..вший, врем..чко 
5) делов..тый, пес..нка 

Пояснение. 

Приведем верное написание: 

1. вышагивая — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, вышагИВАю, нищета — суффиксы 
−ЕТ−(А), −ЕСТЬ, −ЕСТВ−(О) пишутся с Е после основ с шипящими на конце 

2. эмалевый — −ЕВ− безударный, зноен — −ЕН− в кратких прилагательных 

3. насмешливый — суффикс –ЛИВ−, ленивый — −ИВ− ударный 
4. накрахмаливший — гласная основы инфинитива сохраняется; времечко — −ЕЧК− в 

существительном на –мя. 

5. деловитый — −ИВ− ударный, песенка — −ЕНК− от сущ. на −ня (−на) 
  

Отве т :  23. 
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Задание 11 № 14517 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 
Запишите номера ответов. 

  

1) выкрик..вать, горош..нка 
2) повизг..вая, глянц..вый 

3) неряшл..вый, во..вать 

4) книж..ца, дом..ще 
5) сирен..ватый, юрод..вый 

Пояснение. 

1. выкрикивать — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, выкрикИВАю, горошинка — 

суффикс (−ИН−)−К−(А) пишется в словах, образованных от существительных на −ИН−(А) при помощи 
суффикса −К−: горошина — горошинка 

2. повизгивая — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, повизгИВАю , глянцевый — после 

шипящих и Ц −ЕВ− — без ударения 
3. неряшливый — суфикс −ЛИВ−, воевать — суффикс –ЕВА−, так как в 1−м лице — юю: воюю 

4. книжица — сущ. жен. р. — −ИЦ−, домище — суффиксы −ИЩ−(Е): в словах, образованных от форм 

мужского II склонения и среднего рода: дом — домище 
5. сиреневатый — суффикс −ЕВАТ−, юродивый — исключение 

  

Отве т :  14. 

https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14516
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14517
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Задание 11 № 14518 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 

  
1) фасол..вый, дожд..вой 

2) высме..вать, мороз..ц 

3) насмешл..вый, платоч..к 

4) сонл..вый, молодц..ватый 
5) удва..вать, болот..стый 

Пояснение. 

Приведем верное написание: 
1. фасолевый, дождевой — −ЕВ− — без ударения 

2. высмеивать — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, высмеИВАю, морозец — сущ. муж. р. — 

−ЕЦ 
3. насмешливый — суффикс −ЛИВ−, платочек — при склонении гласная Е выпадает: платочек — 

платочка 

4. сонливый — под ударением, молодцеватый — суффикс −ЕВАТ− 
5. удваивать — суффикс −ИВА−, так как в 1-м лице он остаётся, удваИВАю, болотистый — суффиксы 

−ЧИВ− — −ЛИВ−, −ИСТ− — всегда с И; 

  
Отве т :  15. 
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Задание 11 № 14520 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 
  

1) усидч..вость, текуч..сть 

2) пут..во́й, зор..нька 

3) налаж..вать, син..ватый 
4) отпуг..вая, шалаш..к 

5) расклан..вшийся, крив..зна 

Пояснение. 
Приведем верное написание: 

1. усидчивость — суффикс −ЧИВ−, текучесть — суффиксы −ЕТ−(А), −ЕСТЬ, −ЕСТВ−(О) пишутся с Е 

после основ с шипящими на конце 
2. путево́й — в безударном положении, зоренька — −ЕНЬК− пишется в словах с мягкой основой: заря 

— зоренька; 

3. налаживать — суффикс ИВА, так как в 1−м лице он остаётся, налажИВАю, синеватый — после 
мягких согласных, шипящих, ч и ц пиши суффиксы –ев−, −еват−, −евит− 

4. отпугивая — − суффикс ИВА, так как в 1−м лице он остаётся, отпугИВАю, шалашик — −ИК — при 

склонении существительного гласная И сохраняется: шалашик — шалашика 
5. раскланявшийся — сохраняется гласная инфинитива, кривизна — суффиксы −ИЗН−(А), 

−ИНСТВ−(О), −ИН−(А) — пишутся с И 

  

Отве т :  24. 
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Задание 11 № 14521 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 
  

1) отта..в, ореш..к 

2) вкрадч..вый, меньш..нство 

3) запрыг..вать, движ..мый 
4) алюмини..вый, пород..стый 

https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14518
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14520
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14521


5) задумч..вый, гир..вой (спорт) 
Пояснение. 

Приведем верное написание: 

1. оттаяв — сохраняется гласная инфинитива, орешек — гласная Е при склонении выпадает: орешек 

— орешка 
2. вкрадчивый — суффикс –ЧИВ−, меньшинство — суффиксы −ИЗН−(А), −ИНСТВ−(О), −ИН−(А) — 

пишутся с И 

3. запрыгивать — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, запрыгИВАю, движимый — 
исключение 

4. алюминиевый — −ЕВ− — без ударения, породистый — суффиксы −ЧИВ− — −ЛИВ−, −ИСТ− — 

всегда с И 
5. задумчивый — суффикс −ЧИВ−, гиревой (спорт) — без ударения −ЕВ− 

  

Отве т :  23. 
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Задание 11 № 14522 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 

  
1) устра..вать, бараш..к 

2) приукраш..вать, письм..цо 

3) догадл..вость, крас..вый 
4) въедл..вый, подбадр..вать 

5) подразум..вающий, луж..ца 

Пояснение. 
Приведем верное написание: 

1. устраивать — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, устраИВАю, барашек — гласная Е при 

склонении выпадает: барашек — барашка 

2. приукрашивать — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, приукрашИВАю, письмецо — с сущ. 
ср. рода с ударением на окончании 

3. догадливость — суффикс −ЛИВ−, красивый — под ударением 

4. въедливый — суффикс −ЛИВ−, подбадривать — суффикс ИВА, так как в 1−м лице он остаётся, 
подбадрИВАю 

5. подразумевающий — (перед ударным ВА пишем Е), лужица — сущ. ж. рода с ударением на основе, 

поэтому −ИЦ− 
  

Отве т :  34. 
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Задание 11 № 14523 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 
Запишите номера ответов. 

  

1) находч..во, разве..ть 
2) достра..вать, кле..вший 

3) никел..вый, реша..мый 

4) наде..лся, дешёв..нький 
5) винов..н, талантл..вый 

Пояснение. 

1. находчиво — суффикс −ЧИВ−, развеять — гласная инфинитива сохраняется 

2. Достраивать — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, достраИВАю, клеивший — в 
причастиях перед суффиксами −вш−, −ш−, −нн− пишется та же гласная, что и в основе инфинитива 

3. никелевый — без ударения, решаемый — в суффиксах причастий −ем, −им пишется та же гласная, 

что и в окончаниях 3-го л. ед. ч. глаголов. 
4. надеялся — гласная инфинитива сохраняется, дешёвенький — суффикс −ЕНЬК− 

5. Виновен — краткое причастие, талантливый — суффикс −ЛИВ− 

  
Отве т :  23. 

 

https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14522
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14523
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Задание 11 № 14524 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 

  

1) вышаг..вая, лист..к 
2) разборч..во, завистл..вый 

3) насмешл..вый, перебира..мый 

4) затм..вающий, плать..це 
5) накрахмал..вший, продл..вать 

Пояснение. 

Приведем верное написание: 
1. вышагивая — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, вышагИВАю, листик — гласная И при 

склонении не выпадает: листик — листика 

2. разборчиво, завистливый — суффиксы −ЧИВ− −ЛИВ− 
3. насмешливый — суффикс −ЛИВ−, перебираемый — в суффиксах –ем, –им пишется та же гласная, 

что и в окончаниях 3-го л. ед. ч. глаголов. 

4. затмевающий — (перед ударным ВА пишем Е), платьице — в сущ. ср. рода с ударением на основе — 
ИЦ− 

5. накрахмаливший — гласная основы инфинитива сохраняется, продлевать — запомнить 

  

Отве т :  12. 
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Задание 11 № 14525 

Укажите варианты ответов, в которых в обоих словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 

Запишите номера ответов. 
  

1) передёрг..вая, холодн..нький 

2) забол..вающий, нищ..нка 

3) доходч..вость, стрем..ни 
4) вздраг..вающий, потч..вать 

5) сбивч..вый, имень..це 

Пояснение. 
Приведем верное написание: 

1. передёргивая — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, предёргИВАю , холодненький — 

суффикс −ЕНЬК− 
2. заболевающий — перед ударным ВА пишем Е, нищенка — запомнить! 

3. доходчивость — суффикс −ЧИВ−, стремени — −ЕН− в косвенных падежах сущ. на −мя 

4. вздрагивающий — суффикс ИВА, так как в 1-м лице он остаётся, вздрагИВАю, потчевать — в 1-м 
лице: потчую, поэтому суффикс -ева- 

5. сбивчивый — суффикс −ЧИВ−, именьице — в сущ. ср. рода с ударением на основе — ИЦ− 

  

Отве т :  25. 

 

https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14524
https://rus-ege.sdamgia.ru/problem?id=14525

